
В рамках социального проекта Щел-
ковского отделения КПРФ «Школа здоро-
вья в Щелково» один из трех дней акции 
врачи из клиники «Ясный Взор» профес-
сора Игоря Азнауряна проводили осмотр 
детей пионеров, состоящих в Щелков-
ской пионерской организации. Прием 
пациентов проходил организованно, по 
записи в помещении Щелковского ГК 
КПРФ, где были созданы для этого все 
условия.

Клиника «Ясный Взор» - единственная в 
России специализированная система кли-
ник для детей всех возрастов.  Осмотр де-
тей провели: оптометрист А.С. Зыкова, 

врач-офтальмолог А.К. Кунижев, при помо-
щи регистратора В.В. Прохоровой.

Диагностика глаз в рамках профилак-
тического осмотра офтальмолога включа-
ла исследование зрения детей по многим 
критериям с применением специальных 
средств и аппаратуры. Все родители детей 
пионеров благодарили врачей и Щелков-
ское отделение КПРФ за возможность ря-
дом с домом пройти такое обследование со-
вершенно бесплатно! 

В связи с тем, что не первый год в 
сфере здравоохранения имеется пробле-
мы с кадрами в городских округах Щелко-
во, Лосино-Петровский и Фрязино запрос 
от жителей на продолжение организации 
осмотра детей врачами офтальмологами 
большой. 

«В рамках социальной программы 
«Школа здоровья в Щелково», которая ре-
ализуется с 2019 года, как для взрослых, 
так и для детей, мы стараемся помочь в 
решении вопросов жителей по здравоох-
ранению. В феврале 2025 года Щелков-
ское городское отделение КПРФ планиру-
ет организовать очередной приезд детских 
врачей-офтальмологов для осмотра детей, 
проживающих в городских округах Щелко-
во, Фрязино и Лосино-Петровский. Запи-
саться можно у моего помощника, куриру-
ющей направление по отросли здравоох-
ранения Зинаиды Яковлевны Грибовой по 
тел. 8-965 174-87-85», - рассказала депу-
тат Московской областной Думы, первый 
секретарь Щелковского ГК КПРФ Елена 
Мокринская. 

Пресс-служба Щелковского ГК КПРФ п
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БОЕВОй Дух БОйцОВ СВО 
ПОДДЕРжиВАют ЗЕМЛЯКи 

СОБиРАй, РАЗДЕЛЯй, ПЛАти! КАК иДЕт
МуСОРнАЯ РЕФОРМА В ПОДМОСКОВьЕ 4

3

27 ноября в Государственной Думе под председательством замести-
теля Председателя ЦК КПРФ, Председателя Комитета Государствен-
ной Думы по аграрным вопросам, Академика РАН В.И. Кашина прош-
ли парламентские слушания на тему: «Сбережение, целевое и эффек-

тивное использование сельскохозяйственных угодий».

 
 

 

В мероприятии принял участие депутат 
Государственной Думы, член Комитета Гос-
думы по аграрным вопросам николай Ва-
сильев. Принимая во внимание актуаль-
ность темы парламентских слушаний для 
Московской области, на обсуждение вопро-
сов, связанных с эффективным использо-
ванием земельных участков сельскохозяй-
ственного назначения, николай Васильев 
пригласил депутатов Московской област-
ной Думы от фракции КПРФ во главе с 

руководителем фракции Александром на-
умовым и депутатов-коммунистов муници-
пальных образований Московской области.

В обсуждении темы также приняли уча-
стие депутаты Государственной Думы, сена-
торы Совета Федерации, представители фе-
деральных органов исполнительной власти, 
законодательных и высших испол-
нительных органов государствен-
ной власти субъектов Российской 
Федерации. 
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В совещании также приняли ак-
тивное участие первый секретарь МК 
КПРФ, депутат Госдумы Николай Васи-
льев и главный редактор газеты «Под-
московная Правда», советник аппара-
та фракции КПРФ в Мособлдуме Сер-
гей Стрельцов.

В своем приветственном слове 
Александр наумов подчеркнул: 

- Основные задачи депутатов-
коммунистов всех уровней - служение 
на благо народа, защита интересов 
жителей, в нашем случае Подмоско-
вья, выполнение наказов избирате-
лей, поддержка наших героических во-
инов сражающихся на фронтах СВО, 
помощь их семьям и ветеранам СВО, 
поколению «детей войны», многодет-
ным, малоимущим семьям и многие 
другие вопросы. Конечно, самое глав-
ное - проведение в жизнь социально-
экономической программы КПРФ - 
программы Победы. Мы сегодня со-
брались, чтобы сверить часы в рамках 
депутатской вертикали КПРФ Москов-
ской области. Вам всем привет и поже-
лания успешной работы от лидера на-
шей партии Геннадия Андреевича Зю-
ганова и заместителя Председателя 
цК КПРФ Владимира ивановича Ка-
шина. на нашем мероприятии при-
сутствует и выступит перед вами пер-
вый секретарь МК КПРФ, депутат Госу-
дарственной Думы николай иванович 
Васильев.     

Александр наумов отметил важ-
ность тесного взаимодействия депу-
татов всех уровней, представляющих 
Московскую область. «От эффектив-
ности взаимодействия муниципаль-
ных, региональных депутатов и де-
путатов Госдумы во многом зависят 
результаты нашей работы на благо 
жителей области. В Государственной 

Думе подмосковная организация 
КПРФ представлена тремя депутата-
ми. Это заместитель председателя цК 
КПРФ, Председатель аграрного коми-
тета Госдумы, почетный гражданин Мо-
сковской области, академик РАн Вла-
димир Кашин, первый секретарь МК 
КПРФ николай Васильев и Борис ива-
нюженков. Они всегда готовы оказать 
всестороннюю помощь и поддержку. В 
Мособлдуме фракция КПРФ представ-
лена 8 депутатами-коммунистами: за-
меститель Председателя Московской 
областной Думы, руководитель фрак-
ции КПРФ Александр наумов, заме-
ститель Председателя Московской об-
ластной Думы Константин Черемисов, 
Председатель комитета Мособлдумы 
по местному самоуправлению Влади-
мир Барсуков. А также депутаты об-
ластного парламента Олег Емельянов, 
Елена Мокринская, татьяна никитас, 
татьяна Ордынская, Марк Череми-
сов. Депутаты фракции работают прак-
тически во всех комитетах региональ-
ного парламента. Девятый комитет по 
транспорту закреплен за руководите-
лем аппарата фракции КПРФ Констан-
тином Елисеевым.

Руководитель фракции КПРФ Алек-
сандр наумов также рассказал, что де-
путаты фракции КПРФ регионального 
парламента участвуют в обсуждении 
всех вопросов, вынесенных на рас-
смотрение Мособлдумы. 

Партийная депутатская вертикаль 
представлена 114 муниципальными 
депутатами-коммунистами. из встреч 
с жителями на приемах, из обращений 
граждан депутатам местных Советов 
известны проблемы, волнующие жите-
лей Подмосковья. 

«Кому же, как не депутатам местно-
го самоуправления знать проблемы на 

местах. наши граждане обращаются 
по вопросам жКх, здравоохранения, 
образования, экологии, обществен-
ного транспорта, тарифов, цен, помо-
щи семьям участников СВО, многодет-
ным семьям, поколению «дети войны». 
Много обращений от граждан, оказав-
шихся в трудной жизненной ситуации. 
жКх для области острейшая проблема. 
наглядно это проявилось в зиму 2023-
2024 годов, когда у нас замерзало не-
сколько территорий», - отметил наумов. 

жители обращаются к депутатам 
с жалобами на завышенные комму-
нальные платежи, работу управляю-
щих компаний и по многим другим во-
просам. Сейчас идет, впервые за 30 
лет, масштабная реконструкция тепло-
сетей, котельных. на эти цели планиру-
ется до 2029 года израсходовать поч-
ти 300 миллиардов рублей. Будет пере-
ложено 2025 километров теплосетей. 
также пройдет реконструкция и стро-
ительство котельных, энергетических 
подстанций - более 1500 мероприятий. 

«Затраченные деньги и большие 
объемы работ требуют постоянного де-
путатского контроля на всех уровнях. 
Депутатам-коммунистам необходи-
мо самым тщательным образом вни-
кать в эти вопросы.   К нам, депутатам, 
жители обращаются по вопросам те-
плоснабжения, по плохой воде, по не-
хватке энергетических мощностей. и 
самое главное - по тарифам. Прави-
тельство России подписало документ, 
устанавливающий, что тарифы для Мо-
сковской области с 1 июля 2025 го-
да повышаются на 13,3%. Плюс от-
клонение в 5%. Для того, чтобы эти 
5% отклонения не пошли на повыше-
ние тарифов, а наоборот их снизили, 
необходима твердая позиция нашей 
депутатской вертикали. Чтобы не было 

соблазнов переложить реконструкцию 
жКх на жителей Подмосковья», - под-
черкнул в своем выступлении Алек-
сандр наумов. 

В России жители Подмосковья ли-
деры по закредитованности - долг пе-
ред финансовыми организациями 
приближается к 3 триллионам рублей. 
Высок уровень долгов самых не защи-
щенных групп жителей области по ком-
мунальным платежам. Депутатам нуж-
но помогать гражданам, попавшим 
в трудную жизненную ситуацию, ра-
ботать с управляющими кампаниями 
и ресурсниками. Обращаться к депу-
татам регионального и федерального 
уровней. так часть обращений граж-
дан нерешаемы на уровне муниципа-
литета.  Они имеют областную привяз-
ку, или федеральную. Поэтому и нужна 
взаимосвязь и взаимодействие депу-
татов от КПРФ всех уровней.   

Вопросы, с которыми работает де-
путатский корпус всех уровней разно-
образный. В последнее время увели-
чилось количество обращений по от-
менам автобусов и даже маршрутов. 
Они возникают из-за нехватки водите-
лей, а также запасных частей для ре-
монта и рядом других вопросов. Очень 
важно для нашей депутатской вертика-
ли взаимодействие по социальным во-
просам. Это и образование - пробле-
ма с нехваткой педагогов. Это и здра-
воохранение - обращения жителей по 
этой теме, как крик души. Поликлини-
ки ремонтируют, новое медицинское 
оборудование появляется, действует 
комплекс мер социальной поддерж-
ки медиков. но вопросы остаются. Это 
трудности с записью к узкому 
специалисту, обследования, 
сдача нужных анализов и ряд 
других вопросов. 

Путь К ПобеДе! 

 
 

 
 

Битва под Москвой не зря за-
нимает особое место среди круп-
нейших событий Великой Отече-
ственной войны. В декабре 1941 
года на подступах к столице хвале-
ная гитлеровская армия, за два го-
да катком прошедшая по всей Ев-
ропе, в первый раз потерпела се-
рьезное поражение, заставившее 
ее начать отступление.

С захватом Москвы Гитлер 
связывал решающий успех в во-
йне с Советским Союзом. Разра-
ботанный в сентябре 1941 года 
немецким командованием план 
«Тайфун» предусматривал за-
хват столицы нашей Родины груп-
пой армии «Центр». Начавшееся 
30 сентября 1941 года наступле-
ние немецких войск привело к тя-
желому поражению советской ар-
мии на брянском и вяземском на-
правлениях. Несмотря на упорное 
сопротивление советских войск, 
противник прорвал оборону. Ему 
удалось выйти на тылы 3-й и 13-й 
армий Брянского фронта, а запад-
нее Вязьмы - окружить 19-ю и 20-ю 
армии Западного и 24-ю и 32-ю ар-
мии Резервного фронтов.

Во второй половине октя-
бря армии группы «Центр», сло-
мив сопротивление окруженных у 
Вязьмы частей, двинулись на Мо-
скву, но наткнулись на ожесточен-
ное сопротивление на рубежах 

Можайского и Малоярославецкого, 
а с 16 октября и Волоколамского 
укрепленных районов. 18 октября 
танки противника ворвались в Мо-
жайск, пал Малоярославец. Поло-
жение под Москвой обострилось, 
однако советская армия продолжа-
ла удерживать рубежи, неся боль-
шие потери и изматывая врага.

К началу декабря наступление 
немецких войск выдохлось, немец-
кое командование исчерпало все 
свои резервы и стало переходить 
к обороне. Командующий немец-
кой 2-й танковой армией Гудериан 
был вынужден признать, что насту-
пление группы армий «Центр» на 
Москву провалилось, в то же вре-
мя главнокомандующий группы ар-
мий «Центр» фельдмаршал Бок 
утверждал о невозможности сосре-
доточения советских войск для пе-
рехода в контрнаступление. Имен-
но этот момент выбрало совет-
ское командование для нанесения 
контрудара.

Замысел заключался в одно-
временном разгроме наиболее 
опасных ударных группировок во-
йск группы армий «Центр», угро-
жавших Москве с севера и юга. 
Уже в ходе развернувшегося кон-
трнаступления Ставка определи-
ла его дальнейшую цель: нане-
сти поражение всей группе армий 
«Центр».

5 декабря в контрнасту-
пление перешел Калининский 
фронт (командующий генерал-
полковник Иван Конев), 6 де-
кабря - Западный фронт (ко-
мандующий генерал армии Ге-
оргий Жуков) и правое крыло 
Юго-Западного фронта (коман-
дующий маршал Советского Со-
юза Семен Тимошенко). Также в 
операции участвовал вновь соз-
данный Брянский фронт (коман-
дующий генерал-полковник Яков 
Черевиченко).

Бои с самого начала при-
няли ожесточенный характер, 

советская армия преодолела со-
противление немецких войск и 
нанесла им поражение. 8 дека-
бря 1941 года Адольф Гитлер 
был вынужден подписать дирек-
тиву №39 о переходе к обороне 
на всем протяжении советско-
германского фронта.

В битве под Москвой немец-
кая армия потеряла около полу-
миллиона солдат и офицеров, не 
менее 1250 танков, 2,5 тыс. ору-
дий, военных автомобилей.

В результате советско-
го контрнаступления под Мо-
сквой произошло важнейшее со-
бытие - впервые во Второй миро-
вой войне доселе непобедимая 
немецко-фашисткая армада была 
остановлена, а затем потерпела 
поражение. Немецкие войска бы-
ли отброшены от советской столи-
цы на 100-250 километров пришло 
понимание того, что советский на-
род устоял и победит. п

Призывы и лозунги 
ЦК КПрФ К Дню 

воинсКой славы 
россии, началу

 КонтрнастуПления 
советсКих войсК в 

битве ПоД  МосКвой
 5 ДеКабря 1941 гоДа

 Слава бойцам и ко-
мандирам героической 
Красной Армии, отстояв-
шим Москву в жестоком 
сражении с немецко-
фашистскими захватчи-
ками в декабре 1941 года!
 Да здравствует совет-

ский народ - победитель 
германского фашизма и 
защитник мира на Земле!
 Сталин! Победа! 

Социализм!
 Битва под Москвой - 

предвестник и первый 
шаг к Великой Победе в 
мае1945-го!
 Память о подвиге совет-

ского солдата - победи-
теля фашизма будет жить 
вечно!
 Героический жертвен-

ный подвиг панфиловцев 
и подольских курсантов 
во имя Родины - велик и 
бессмертен!
 Слава солдатским 

матерям!

 Красное Знамя Победы - 
символ доблести и славы 
нашего народа!
 В единстве фронта и ты-

ла залог Великой Победы 
над фашизмом!
 Гуманитарные кон-

вои КПРФ - наш вклад в 
победу!
 Коммунистическая пар-

тия - вдохновитель и ор-
ганизатор всех наших 
побед!
 Программа КПРФ - путь 

к победе!
 Наследники Победы, 

сплотим ряды против ру-
софобской агрессии 
США и НАТО!
 За победу над силами 

войны и агрессии!
 Героям специальной во-

енной операции - слава!
 Разгромили гитлеров-

скую орду - покончим с 
бандеровщиной!
 Преступлениям киевской 

хунты - суровость пригово-
ра военного трибунала!
 Под Красным Знаменем 

Победы - к освобождению 
братского народа Украи-
ны от «коричневой чумы»!
 Наше дело правое - враг 

будет разбит и повержен!
Победа будет за нами!
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депутат-это работа
Окончание. Начало на с. 1 

важная тема
Окончание. Начало на с. 1 

 

«наш священный долг ока-
зывать помощь нашим герои-
ческим воинам, сражающим-
ся на фронтах сво, за буду-
щее нашей родины. десятки 
тысяч жителей Подмосковья 
заключили контракт с мини-
стерством обороны и героиче-
ски воюют с агрессорами на 
сво. они приближают нашу 
Победу! наши товарищи, де-
путаты местных советов - ни-
колай гришин, андрей Чере-
пенников, алексей никоноров 
в рядах наших защитников. 
Знаю, что все вы участвуете 
в сборе гуманитарных грузов 
для фронта, многое отвозите 

западной агрессией. все эти 
вопросы нам предстоит ре-
шать совместно, во взаимо-
действии. высылайте ваши 
предложения, будем работать 
совместно», - подытожил руко-
водитель фракции кПрФ в мо-
соблдуме александр наумов.

Затем слово для выступле-
ния было предоставлено пер-
вому секретарю мк кПрФ, де-
путату государственной думы 
николаю васильеву.

«Прежде всего, хотел бы 
сориентировать депутатский 
корпус на совместную про-
думанную работу. После се-
годняшнего совещания нуж-
но сформировать структу-
ру, которая была раньше 

напрямую в боевые части. Эту 
работу необходимо продол-
жать. все для фронта - все для 
Победы. важно усилить по-
мощь и поддержку семьям ге-
роев и ветеранам сво. 23 де-
кабря из совхоза имени Ле-
нина отправится очередной 
132 гуманитарный конвой. 
в нем будут вещи, продукты 
и технические средства для 
наших воинов, а также ново-
годние подарки детям при-
фронтовых областей. Прошу 
принять в его подготовке ак-
тивное участие», - обозначил 
александр наумов. 

следующий 2025 год мы 
отмечаем 80-летие великой 
Победы советского народа в 
великой отечественной вой-
не. важно, в связи с юбилеем, 
усилить работу по патриотиче-
скому воспитанию подраста-
ющего поколения на приме-
ре героического подвига со-
ветского народа в великой 
отечественной войне и разо-
блачению фальсификаторов 
истории. 

«важно убедить коллег из 
других партий, правительство, 
глав и депутатов муниципали-
тетов принять областной за-
кон «о детях войны» и меры 
поддержки этому героическо-
му поколению на местном 
уровне. Это важно для сплоче-
ния нашего народа в борьбе с 
возродившимся фашизмом и 

- координационный совет де-
путатов. Чтобы все могли в 
ежедневном режиме функци-
онировать, брать соответству-
ющие консультации, докумен-
ты, обмениваться опытом. 
Чтобы информация оператив-
но отрабатывалась и доходи-
ла до фракции кПрФ в мособ-
лдуме. а также до представи-
телей московской области в 
составе госдумы. с учетом то-
го, что сейчас по ряду больных 
проблем идет очень оператив-
ное принятие многих законов, 
которые напрямую связаны с 
вашей деятельностью и в це-
лом с деятельностью москов-
ской области. Принято 10 за-
конов, связанных с миграци-
онной тематикой. они очень 
жесткие. Эти законы помогут 
решить проблему в Подмо-
сковье», - подчеркнул николай 
васильев.

Также он затронул пробле-
му нехватки специалистов на 
предприятиях, оптимизацию 
здравоохранения, транспорт-
ного сообщения в городских 
округах. важный вопрос - воз-
вращение выборности глав го-
родских администраций. не 
через назначение, а через 
всеобщие выборы. Зачастую 
назначенные главы не знают 
ни сам городской округ, ни его 
проблемы.

«нам есть, чем занять-
ся, поэтому, я надеюсь, мы 

перейдем на регулярную 
основу наше взаимодействие. 
в виде такой общей встре-
чи, когда собираются все де-
путаты. нам надо собираться 
1-2 раза в год. координацион-
ный совет должен функциони-
ровать. Практика у нас такая 
есть. надо возвращаться к тем 
наработкам, которые раньше 
существовали. с точки зрения 
нашей партийной вертикали, 
мы с вами будем эффективно 
взаимодействовать и решать 
вопросы, подставляя друг дру-
гу плечо», - отметил васильев.

николай васильев так-
же обратил внимание присут-
ствующих на важность прове-
дения мероприятий, встреч с 
жителями, автопробегов и вы-
сылать информацию о проде-
ланной работе для публикации 
на сайте мк кПрФ и в газете 
«Подмосковная правда». Что-
бы люди видели, что коммуни-
сты работают в регионе. важ-
но взаимодействовать с пар-
тийными структурами.

«надо активно принимать 
участие в мероприятиях, по-
священных 80-летию великой 
Победы. Это наша Победа. Это 
Победа советского народа. 
Это Победа наших отцов и де-
дов, коммунистов, комсомоль-
цев, беспартийных. всех, кто 
шел под красным знаменем, 
во главе с генералиссимусом 
И.в. сталиным. Первая битва, 

которая позволила достичь По-
беды - это битва под москвой. 
5 декабря пройдет централь-
ное мероприятие в москве. 
12 декабря пройдут меропри-
ятия в Подмосковье с участи-
ем лидеров партии. в Подоль-
ске заместитель Председателя 
Цк кПрФ в.И. кашин примет 
участие в мероприятии, кото-
рое будет посвящено подви-
гу подольских курсантов. ме-
роприятие в волоколамске, в 
«дубосеково», посетит лидер 
кПрФ г.а. Зюганов. городские 
отделения также будут прово-
дить собственные мероприя-
тия. Прошу принять активное 
участие в этих мероприятиях. 
а для взаимного обмена ин-
формацией нам нужен центр, 
который бы функционировал. 
возможности у нас есть. Это 
помещение, где сейчас про-
водим совещание, можем ис-
пользовать в любое время».

в своем обращении к 
депутатам-коммунистам мест-
ных советов московской об-
ласти, главный редактор га-
зеты «Подмосковная правда», 
советник аппарата фракции 
кПрФ в мособлдуме сергей 
стрельцов обозначил важ-
ность проводимого мероприя-
тия. «совместная работа депу-
татов всех уровней и жителей 
региона будет эффективней, 
если депутаты-коммунисты бу-
дут взаимодействовать, как 
друг с другом, так и с жителя-
ми московской области. Това-
рищи, желаю вам успехов в 
вашей работе на благо наше-
го Подмосковья и жителей ре-
гиона. в этом наша сила», - от-
метил стрельцов.

на мероприятии также вы-
ступили: депутат домодедов-
ского совета депутатов Юрий 
Проскурин, депутат Лобнен-
ского совета депутатов дани-
ил рендаков, руководитель ап-
парата фракции кПрФ в мо-
соблдуме константин елисеев, 
депутат красногорского сове-
та депутатов, первый секре-
тарь красногорского гк кПрФ 
евгений добровольский, депу-
тат коломенского совета депу-
татов сергей кириченко, депу-
тат коломенского совета депу-
татов андрей Таранец, депутат 
раменского совета депутатов 
алексей дараев.

Евгения Наумова п

 
 

 

к дискуссии были при-
влечены и представители 
научно-экспертного сообще-
ства в сфере сельского хозяй-
ства, представители аграрных 
образовательных и научно-
исследовательских учрежде-
ний и многие другие.

в ходе парламентских слу-
шаний участники обсудили 
основные задачи по совер-
шенствованию правового ме-
ханизма, направленного на 
обеспечение охраны плодо-
родных свойств земли и пре-
дотвращение уменьшения 
объемов земель сельскохозяй-
ственного назначения, вклю-
чая сельскохозяйственные уго-
дья, установление механизмов 
защиты сельскохозяйственных 
земель от выбытия из сельско-
хозяйственного оборота.

Председатель комитета 
по аграрным вопросам в.И. 
кашин в докладе обозначил 
основные проблемы и их ре-
шение на законодательном 
уровне, которые сегодня име-
ются в отношении земель сель-
скохозяйственного назначе-
ния, и в особенности с сель-
скохозяйственными угодьями 
(куда входят не только пашня, 
но и травяные луга, сады и т.д.)

«самое большое богатство 
россии - это ее земля. отноше-
ние к национальному богат-
ству должно быть ответствен-
ным как на федеральном, так 
и региональном уровнях. де-
путаты внесли законопроект 
«два ключа», в котором пред-
лагается запретить региональ-
ным властям изменять кате-
горию сельскохозяйственных 
земель на другую без разреше-
ния минсельхоза. считаю, что 
это поставит заслон, когда не-
использованные сельхоззем-
ли вместо того, чтобы отдать их 
крестьянину, переводят в кате-
горию лесных насаждений или 
под коммерческую застройку», 
- сказал владимир кашин.

неоднократно выступая 
на парламентских слушаниях, 
аграрных совещаниях, колле-
гиях минсельхоза, председа-
тель комитета владимир ка-
шин подчеркивает: «По зем-
лям сельскохозяйственного 
назначения проблема в том, 
чтобы активнее бороться с те-
ми, кто использует сельскохо-
зяйственные угодья в спекуля-
тивных целях.

Земля должна принадле-
жать тому, кто на ней работа-
ет. Это истина на все време-
на. в этом плане сделано уже 
немало законодательных ша-
гов: фермеры получили воз-
можность получать землю без 
торгов, ужесточена ответствен-
ность за неиспользование зем-
ли по назначению и др.

больше нельзя допускать 
бездумное разбазаривание 

земель сельхозназначения на-
лево и направо. мы должны 
остановить этот процесс.

необходимо обеспечить 
реализацию решений государ-
ственной думы и совета зако-
нодателей об увеличении фи-
нансирования государствен-
ной программы эффективного 
вовлечения в оборот земель 
сельскохозяйственного назна-
чения и развития мелиоратив-
ного комплекса российской 
Федерации».

Участники парламентских 
слушаний приняли за осно-
ву рекомендации, которые бу-
дут доработаны на площад-
ке комитета по аграрным 
вопросам с учетом предложе-
ний поступивших от предста-
вителей федеральных орга-
нов исполнительной власти, 
законодательных и высших 
исполнительных органов госу-
дарственной власти субъектов 
российской Федерации, науч-
ных организаций, отраслевых 
союзов аПк и сельхозтоваро-
производителей. п

наша справка 
Часть сельскохозяйственных угодий ежегодно 

выбывает из состава земель сельскохозяйственно-
го назначения в результате их отводов для несель-
скохозяйственных целей (расширения территорий 
населенных пунктов, под строительство объектов 
промышленности, транспорта, связи и др., лесохо-
зяйственным и другим предприятиям и организаци-
ям). Только за 2017–2022 гг. разница между изъятием 
земельных участков сельскохозяйственного назна-
чения для несельскохозяйственных отраслей и их 
предоставлением из всех других категорий земель-
ного фонда составила 53 955 земельных участков 
на площади 1109,684 тыс. га в пользу несельскохо-
зяйственного сектора экономики.

продолжается сокращение площадей сель-
скохозяйственных угодий из-за негативных природ-
ных явлений и процессов (эрозий почв, опустыни-
вания, зарастания древесно-кустарниковой рас-
тительностью и др.).

в россии опустыниванием охвачено более 50 
млн га в 27 регионах. в настоящее время 65% паш-
ни, 28% сенокосов и 50% пастбищ россии подвер-
жены разрушающему воздействию эрозии, дефля-
ции, периодических засух, суховеев и пыльных бурь.

с 2022 года действует Государственная програм-
ма эффективного вовлечения в оборот земель сель-
скохозяйственного назначения и развития мелиора-
тивного комплекса российской Федерации, утверж-
денная постановлением правительства российской 
Федерации от 14 мая 2021 г. № 731

Государственной программой определены 
основные цели, достижение которых запланирова-
но к концу 2030 года:

 вовлечение в оборот земель сельскохозяй-
ственного назначения площадью не менее 13234, 
8 тыс. га;

 получение достоверных и актуальных сведе-
ний о количественных и качественных характери-
стиках и границах земель сельскохозяйственного 
назначения;

  сохранение и повышение качественных ха-
рактеристик сельхозугодий за счет проведения 
мелиоративных мероприятий на площади не ме-
нее 7165, 4 тыс. га.

От достижения указанных целей зависит про-
довольственная безопасность страны, в том чис-
ле исполнение Указа президента российской 
Федерации от 7 мая 2024 года № 309, согласно 
которому производство сельскохозяйственной 
продукции к 2030 году должно быть увеличено не 
менее чем на 25%.

коммунисты Московской области 
во главе с первым секретарем Мк кпрФ 
николаем васильевым приняли участие
 в парламентских слушаниях 

К 80-летию велиКой победы

 

 
особое место, по свидетельству участников и 

историков, в великой отечественной войне за-
нимают события, относящиеся к битве под мо-
сквой, ибо тогда, осенью 1941 года, над столи-
цей и страной нависла поистине смертельная 
опасность.

немецкие войска упорно продвигались к мо-
скве, приблизившись на расстояние 50-80 и ме-
нее километров. на московском направлении 
фашисты сосредоточили большое количество 
и войск, и боевой техники (танки, арторудия, 
самолеты).

наши войска по своей оснащенности значи-
тельно, в полтора-два раза, уступали немецкой 
армии. советское правительство принимало ме-
ры к пополнению наших войск техникой за счет 
увеличения поставок с действующих оборонных 
заводов и организации производства на эвакуи-
рованных на восток предприятиях и увеличения 
численности войск за счет переброски резервов 
из сибири, дальнего востока, других районов и 
фронтов.

Защитники москвы значительно пополня-
лись добровольцами и подразделениями на-
родного ополчения из числа жителей столицы и 
Подмосковья.

весомый вклад в дело обороны москвы 
внесли трудовые коллективы Люберец и, прежде 
всего, самого крупного предприятия - Люберец-
кого завода сельхозмашиностроения им. Ухтом-
ского. Тысячи рабочих ушли в действующую ар-
мию, многие из них - добровольцами в первые 
дни войны.

очень интересный факт был приведен в га-
зете «Труд» от 27 июня 1941 года: «Панфила Фи-
латовича Попова, токаря Люберецкого завода 
сельхозмашин им. Ухтомского, призвали в крас-
ную армию. Перед отъездом он зашел к началь-
нику цеха с заявлением: «Прошу принять мою 
жену работать на моем станке согласно ее лич-
ной просьбе». Заявление токаря было удовлетво-
рено. мария Леонидовна Попова зачислена. Те-
перь она работает вместо мужа». И такие при-
меры были не единичными. на базе тружеников 
завода был сформирован Ухтомский истреби-
тельный батальон, принимавший непосред-
ственное участие в московской битве. многие 
заводчане участвовали в возведении оборони-
тельных сооружений на подступах к столице.

оставшиеся на заводе труженики работали с 
удвоенной энергией: «За себя и за того парня». 
режим работы налаживался в военном ритме. 
введен 11-часовой рабочий день без выходных 
и отпусков. все силы были мобилизованы на вы-
полнение боевого задания - выпуска мин для ми-
нометов. «все для фронта, все для Победы» - под 
такими лозунгами трудились наши заводчане. га-
зеты и «молнии» того времени сообщали о мас-
совых трудовых достижениях: «Лучший токарь 30 
цеха П.а. Хромова выполнила норму на 140%. 
комсомольско-молодежная бригада Полины се-
лезневой заняла первое место в соревновании, 
выполнив 2,5 нормы в смену. Токарь с.П. Ивле-
ва - первая из женщин освоила работу на двух 
станках, которая раньше считалась мужской». 

в грозные октябрьские дни правительством 
было принято решение об эвакуации предпри-
ятий москвы и Подмосковья на восток.16 октя-
бря завод был закрыт, и эшелоны с оборудовани-
ем и рабочими были направлены в красноярск 
и кустанай, где до конца года было организова-
но производство военной продукции. однако че-
рез неделю в связи с принятием государствен-
ным комитетом обороны решения защищать 
москву до последней возможности и введением 
в столице осадного положения поступила коман-
да эвакуацию прекратить и возобновить выпуск 
боеприпасов (мин).

создалась чрезвычайная ситуация, когда с 
завода более 70% оборудования эвакуирова-
но и цеха остались без людей. как вспоминал 
потом главный механик завода (в то время на-
чальник ремонтно-механического цеха) гурий 
александрович афанасьев, пришлось срочно 
восстанавливать списанное и уцелевшее обо-
рудование и привозить неиспользованные или 
не эвакуированные станки с предприятий мо-
сквы и области и запускать их в работу. а вместо 
уехавших на фронт и на восток на завод приш-
ли женщины-домохозяйки, подростки, учащиеся 
старших классов и те, кто еще не успел уехать. 
Завод снова заработал и в ноябре возобновил 
поставку мин для фронта. а.И. минкина (секре-
тарь комитета комсомола) вспоминала о тех 
днях: «После отправки оборудования и специа-
листов на восток в цехах осталось около 50 деву-
шек. нас перевели на казарменное положение. 
сутками находились в одном из складов. когда 

начали выпускать мины, мы из подвала выходи-
ли в цеха - обтачивать корпуса мин, сколачивать 
упаковочные ящики».

мне запомнилось воспоминание о том вре-
мени слесаря литейного цеха в.И. рябухи: «рабо-
тали круглосуточно, без перерывов, несмотря на 
воздушные тревоги. короткий отдых - прямо на 
рабочем месте. выполнение норм на 150-200 
%. Полное единство рабочих и руководителей. 
не видел, - продолжал он, - чтобы наш началь-
ник цеха в.с. калашников (впоследствии глав-
ный инженер завода) когда-нибудь отсутствовал: 
в любой час дня и ночи он находился на произ-
водственных участках, помогал рабочим».

И такое трудовое напряжение в каждом це-
хе и в каждом отделе. Инженеры отдела главно-
го металлурга м. Лифшиц и б. волнянский раз-
работали и внедрили технологию отливок корпу-
сов мин, вместо песочных форм - в постоянные 
кокильные формы, что позволило резко поднять 
производительность труда и качество продук-
ции. Этот метод получил одобрение со стороны 
наркома боеприпасов б.Л.ванникова, в про-
шлом технического директора завода.

неудивительно, когда трудовые подвиги при-
равнивались к боевым и в сводке совинформ-
бюро от 11 октября 1941 года после сообщения 
с фронтов, люберчане с гордостью прочитали: 
«советские машиностроители, всемерно уве-
личивая производительность труда, крепят обо-
роноспособность ссср. бригада формовщиков 
н.к.михалева литейного цеха Люберецкого за-
вода им. Ухтомского систематически выполня-
ет план на 160 %. резьбонарезчик н.н.абрамов 
обучил своей профессии четырех рабочих».

массовый героизм проявляли и труженики 
завода, ушедшие защищать москву. об этом 
свидетельствуют многие письма, поступив-
шие на завод от бывшего секретаря комите-
та вЛксм михаила Пугачева, оператора заво-
да П.я. Ткаченко, школьника-подростка м. За-
стежко и других, о чем подробно рассказала 
«Люберецкая правда» в октябре 1981 года. в 
публикации говорилось о том, как они боролись 
с врагом на полях сражений Подмосковья, об 
их героизме и подвигах, о полученных награ-
дах. Это вдохновляло и тех, и других. Заверяли 
бывших рабочих по заводу, что они не пожале-
ют сил для окончательного уничтожения врага.

нельзя не вспомнить трех летчиков-
люберчан 16 авиационного истребительного 
батальона - И. голубина, И. Заболотного, И. Шу-
милова, совершивших 6 ноября 1941 года воз-
душный бой над москвой. голубин уничтожил 
два самолета противника, Шумилов сбил один, 
Заболотный сбил один, остальных трех заста-
вил свернуть с курса и сбросить бомбы, не до-
ходя до цели. ни одному вражескому самолету 
из 250 не удалось в этот вечер долететь до сто-
лицы. впоследствии все три Ивана стали героя-
ми советского союза. в городке «в» им установ-
лен памятник «Три Ивана».

между тем силы защитников крепли, и 5 
декабря советские войска перешли в кон-
трнаступление, проявив в те дни сплочен-
ность, силу и массовый героизм. Это подвиги 
28 героев-панфиловцев, ценой своей жизни 
не пропустивших фашистские танки на разъ-
езде дубосеково, политрука клочкова, произ-
несшего перед боем знаменитые слова «вели-
ка россия, а отступать некуда - позади москва», 
партизан-разведчиц З. космодемьянской, в. 
волошиной и многих других.

беспримерный подвиг, равный под-
вигу а.матросова совершил лейтенант 
н.с.Шевляков в боях за клин, закрывший сво-
им телом вражескую амбразуру и заставив за-
молчать огневую точку врага. За этот подвиг он 
был посмертно удостоен звания героя совет-
ского союза, одна из улиц города названа его 
именем.

в начале января 1942 года наступление за-
вершилось. враг был разгромлен и отброшен 
от столицы на Запад на 100-250 км. были осво-
бождены клин, солнечногорск, Истра, волоко-
ламск, наро-Фоминск, калуга, малоярославец.

разгром немцев под москвой имел громад-
ное значение. был развеян миф о непобедимо-
сти немецкой армии. армия и народ получили 
мощный импульс для дальнейшей Победы.

внесли свою лепту в битву под москвой и 
люберчане. мины, изготовленные заводом 
им. Ухтомского, помогли нашим войскам гро-
мить врага, а солдаты Ухтомского истребитель-
ного батальона, добровольцы и ополченцы би-
ли немцев на полях сражений на подступах к 
столице. государство высоко оценило вклад 
Люберецкого завода им. Ухтомского в битву 

под москвой, наградив его орденом Трудово-
го красного Знамени (1942 г.), 2461 любер-
чанин был награжден медалью «За оборону 
москвы».

напоминаю читателям, что всего за годы 
войны завод изготовил 20 миллионов мин. 
Это рекорд! ни одному заводу в стране не уда-
лось даже приблизиться к этой цифре. каждая 
десятая мина была изготовлена в Люберцах. 
За этот вклад и героический подвиг завод по 
завершении войны был удостоен высшей на-
грады родины - ордена Ленина (1945 г.). 

коллектив завода свято хранил память об 
этой священной дате, проводя юбилейные 
торжественные собрания. мне запомнилось 
собрание, посвященное 40-летию (1981 г.) 
битвы под москвой. Присутствовали многие 
участники войны, труженики трудового фрон-
та. вел собрание герой советского союза Ф.Т. 
антонов, ветеран завода.

сегодня не менее важная дата, но про-
водить мероприятие некому. Усилиями «пе-
рестройщиков» и «реформаторов» завода не 
стало, исчез и коллектив. а ведь есть еще 
участники тех исторических событий, они рас-
сказывают правду о битве за москву подрас-
тающему поколению. Помогают противосто-
ять фальсификаторам истории, ставящих знак 
равенства между освободителями и захватчи-
ками, между сталиным и гитлером.  

И сегодня живы люди, которые потеряли 
в битве под москвой родных и близких, и их 
немало. Это относится и к автору этих строк. 
в тех боях погиб брат матери, бывший рабо-
чий завода, летчик И.е. крайнов; отец полу-
чил тяжелое ранение, затем погиб под смо-
ленском. в боях за столицу участвовал и отец 
моей супруги, ветеран завода, инвалид вой-
ны а.г.кочетков, брат героя советского сою-
за партизана а.г. кочеткова.

все эти факты свидетельствуют о беско-
рыстном служении отечеству люберчан и все-
го советского народа и служат ярким при-
мером мужества и преданности своему дол-
гу молодому поколению в наше тревожное 
время.

    
а.Л.вождаЕв, 

ветеран завода им.Ухтомского, г.Люберцы п



«Подмосковная Правда», №55 (1485), 5 декабря 2024 года 3

своих не бросаем

 

 
Подразделения Южной группировки войск в результате 

активных наступательных действий значительно продвину-
лись в городе Курахово, установив контроль над многими 
высотками. Кроме этого совершен выход к дамбе Курахов-
ского водохранилища. Это открывает перспективу удара в 
тыл украинского гарнизона, что может оказаться решаю-
щим фактором для взятия города.

Курахово называют цитаделью ВСУ. Здесь ВСУ разме-
стило мощный гарнизон и крупный логистический центр. 
Расстояние от Донецка до Курахово составляет по прямой - 
40 км. Это фактически последний хорошо укрепленный на-
селенный пункт, из которого Донецк по прямой обстрелива-
ли из ствольной артиллерии. В Курахово армия России про-
должает  наступление, углубляясь в оборону противника. 

В сводке Минобороны России от 1 декабря сообщает-
ся об освобождении села Ильинка под Курахово и Петров-
ки к западу от Селидово. Также Армия России под Курахо-
во освободила Елизаветовку. Здесь сражается наш земляк, 
член «Союза советских офицеров» с позывным «Платон». 
В начале ноября после отпуска по ранению он вернулся в 
строй, молодой коммунист  продолжает бить врага, при-
ближая нашу Победу на кураховском направлении. 

Михаил Гацко, 
член Центрального совета ССО п

 
 

 
 

Член первичного отделения Воскресенского ГК КПРФ Ар-
тем Александрович Сидоров организовал сбор и доставку 
гуманитарной помощи бойцам, находящимся на боевых 
позициях в зоне проведения специальной военной опера-
ции. Земляки-воскресенцы, выполняющие боевые задачи 
по защите Родины, с теплотой и благодарностью воспри-
няли заботу коммунистов. Им были переданы продуктовые 
наборы, теплые вещи, средства гигиены. Вместе с гумани-
тарной помощью в расположение наших бойцов была до-
ставлена газета «Подмосковная правда», в которой на по-
стоянной основе публикуются патриотические статьи и ве-
сти с фронта. Своих мы не бросаем! 

Пресс-служба Воскресенского Гк кПРФ п  

 

Неравнодушных людей у нас, 
к счастью, много. В день отъезда 
приходится забирать вещи в раз-
ных местах. Здесь все-таки радует, 
что приходится думать не «где что-
то найти». А «как все загрузить и что 
отвезти важнее, если что-то не вле-
зет в газель». Так что в путь мы от-
правились, объехав уже половину 
Московской области.

Александр КОРОВКИН, 
первый секретарь 
Щелковского ГК ЛКСМ

- Почему Вы занимаетесь гума-
нитарной помощью?

- всем известно и давно уже не 
секрет, что наша коммунистиче-
ская партия российской Федера-
ции отправляет и формирует кон-
вои на донбасс пострадавшим 
жителям донбасса и Луганска. Уча-
ствуя в этих конвоях, формирова-
нии и отправке с совхоза имени 
Ленина, узнав об этом, многие ста-
ли обращаться, в том числе, мои 
друзья и товарищи, которые ушли 
на сво по контракту. может ли на-
ша партия, я лично, чем-то помочь? 
Помочь привозить адресно им туда, 
где они находятся. я уже стал заду-
мываться о том, что ребятам, нахо-
дящимся где-то в других местах бо-
евых действий, требуется помощь, 
и задумываться о том, что надо по-
могать адресно. ну и пришло вре-
мя, когда укронацисты вторглись на 
наши территории курской области. 
когда это произошло, у меня серд-
це екнуло, можно сказать. как так 
может быть, стали обстреливать, та-
кое стало твориться на нашей рос-
сийской территории? И я в то вре-
мя поставил жирную точку, что надо 
как можно больше, чаще собирать 
гуманитарную помощь и заострить 
на этом внимание. И отправлять 
эту гуманитарную помощь точечно, 
адресно помогать, по сути, самому 
возить весь гуманитарный груз. И 
в сентябре, встретившись со свои-
ми товарищами по партии, по ком-
сомолу, мы решили действовать со-
обща, собирать городами москов-
ской области. вот мы собрались 
- Щелково, реутов, Фрязино. отвез-
ли первую гуманитарную помощь в 
сентябре месяце. ну, и с этого все 
началось. стали собирать обраще-
ния ребят с курского направления, 
с белгородского направления. И 
стали возить адресно, из рук в руки.

- Как удается найти людей, гото-
вых помочь, кто может, например, 
отдать вещи?

- Это, конечно же, первая и 
большая заслуга нашего городско-
го отделения кПрФ. У нас в горот-
делении находятся люди, которые 
занимаются волонтерской деятель-
ностью давно, у которых есть свои 
организации, налаженные связи и 
сотрудничество. соответственно, 
сказав им, что мы стали собирать 
вещи для пострадавших и для бой-
цов, мы увидели живой отклик и ре-
альную помощь. Помимо этого, мы 
писали в городские чаты, в домо-
вые чаты. И там тоже откликались 
простые люди и что-то приносили.  

БЕлГОРОД
белгородский горком встретил 

нас в напряженной, рабочей ат-
мосфере. Здесь каждую минуту что-
то происходит: привозят вещи, раз-
возят вещи… Пока мы отдыхали с 
дороги, приехали грузиться бойцы 
одного из подразделений. Партия 
живет, и партия помогает. один из 
партийных товарищей всех спра-
шивает - нужны ли сухари для бой-
цов. «а можно коробку соседям в 
курск?» - «конечно. берите две». 
выгрузив одежду для пострадавших 
жителей, отправляемся в город. 
наш проводник - секретарь комсо-
мола екатерина долгова.

белгород - старинный город, 
но застройка здесь вся новая. ве-
ликая отечественная война почти 
полностью разрушила все, что бы-
ло. Теперь город снова разрушает 
война. белгород состоит из двух ча-
стей: просто город и Харгора - гора, 
за которой Харьков. когда-то здесь 
в приграничье все друг друга знали 
по обе стороны - родственники, дру-
зья… Теперь граница стала фрон-
том, а друзья врагами. По белго-
роду, в основном по Харгоре, летят 
украинские и наТовские снаряды. 
Именно там мы видим, проезжая, 
длинный дом с полностью разру-
шенным пролетом - попадание ра-
кеты 15 марта этого года. вся наша 
дорога - это постоянные упомина-
ния екатерины - а здесь был тогда-
то прилет, здесь тогда-то. Избит и из-
ранен белгород. опять. Здесь даже 
музыка своя, пропитанная войной. 
Уже сложили свои песни бойцы те-
робороны, уже спели про тяже-
лую жизнь приграничья местные 
исполнители.

на одном из перекрестков ека-
терина вспоминает, как спасала 
раненую девушку. в гражданскую 
машину попал осколок - девушке 
за рулем перебило артерию. даже 
из машины не вынуть. Пришлось 
держать руками до приезда скорой. 
Пострадавшую спасли. к скорым в 
приграничье вообще особое отно-
шение - если едет, значит, или бой-
ца раненого везут, или пострадав-
шего жителя. не пропустить нельзя - 
за такое здесь и побить могут.

 
Екатерина ДОЛГОВА, 
секретарь Белгородского 
обкома ЛКСМ

- С чем в эти тяжелые времена 
столкнулись белгородские комму-
нисты и жители региона, какая де-
ятельность ведется партией?

в нынешнее время белгород-
ская область является особенным 
регионом в связи с большой гео-
графией линии соприкосновения 
региона с Украиной. Поэтому ком-
сомольская и партийная деятель-
ность в течение вот уже более двух 
лет во многом направлена на под-
держку работы вооруженных сил 
российской Федерации. И действи-
тельно, наша организация с пер-
вых дней проведения специальной 
военной операции быстро отклик-
нулось на призыв о помощи. Пер-
вым мероприятием стала сдача 
крови для нужд военных, которое 
впоследствии стало регулярным.

белгородские комсомольцы по-
могают на лесозаготовках для нужд 
армии. Лидер белгородских комсо-
мольцев богдан войлоков вместе с 

десятками комсомольцев и простых 
белгородцев «валят лес», загружают 
шестиметровые бревна для укре-
пления блиндажей и окопов в воен-
ные «Уралы», заготавливают дрова 
для обогрева - это мероприятие ста-
ло для комсомольского отделения 
традиционным в любое время года.

с первых дней начала сво был 
объявлен сбор средств, для того что-
бы передать нашим ребятам самое 
необходимое. в новогодние празд-
ники, перед наступлением 2023 
г., к комсомольцам обратились во-
еннослужащие с просьбой оказать 
поддержку перед долгим уходом «за 
ленточку». мы смогли оперативно 
организовать сбор и передать нуж-
ную для работы солдатам гумани-
тарку. По просьбе бойцов комсо-
мольцы изготавливали советские 
шевроны и копии Знамени Победы, 
передавали их на передовую.

Летом прошлого года наш реги-
он впервые подвергся массирован-
ной атаке со стороны праворадика-
лов, воюющих на стороне Украины, 
серьезные бои велись в Шебекин-
ском и грайворонском районах, жи-
тели были срочно эвакуированы и 
доставлены в Пвр в белгороде. По 
зову сердца комсомольцы пришли 
на помощь своим землякам. они 
приняли участие в раздаче гумани-
тарной помощи, помогали разгру-
жать, сортировать и выдавать гума-
нитарную помощь людям, а также 
раздавали предметы первой необ-
ходимости и продукты питания, по-
сле этого сотрудничество в данном 
направлении с пунктом выдачи гу-
манитарной помощи продолжилось.

благодаря поддержке нашей 
партии и комсомола нам удалось 
помочь заменить старые, пришед-
шие в негодность окна в общежитии 
военных медиков и обеспечить бро-
непленкой перевязочные, операци-
онную и приемное отделение воен-
ного госпиталя.

Хочется отметить, что помощь 
нашим бойцам и жителям белго-
родской области, вынужденно поки-
нувшим свои дома из-за обстрелов 
со стороны всУ, оказывают множе-
ство региональных отделений на-
шей партии и Ленинского комсо-
мола: воронеж, курск, москва и 
Подмосковье, орел, калуга, Тверь, 
Тамбов, кострома, владимир Ива-
новская область, свердловск и мно-
гие другие.

коммунисты белгородчины и 
сегодня продолжают поддержку на-
шей армии, чтобы приблизить дол-
гожданный день Победы!

Перед поездкой к бойцам - груст-
ная точка. разбитое сердце белго-
рода - народный памятник жертвам 
обстрела 30 декабря 2023 года. Тог-
да от ударов всУ погибли 25 чело-
век, более ста пострадали. разбитое 
сердце - это такое обычное сердце 
с надписью белгород, излюбленная 
малая архитектурная форма всех 
русских городов. Поврежденное 
осколком сердце стало символом 
той трагедии - сюда несут игрушки и 
цветы в память о погибших жителях 
города. возлагаем гвоздики и мы.

отвозим вещи на позиции, об-
щаемся с военными под грохот 
близкого боя. написать тут можно 
разве что одно - бойцы угостили нас 
обедом. все остальное расскажем 
после нашей победы.

 ДОРОГА
наш путь до валуек лежал поч-

ти вдоль границы. белгородцы про-
водили нас до нужной развилки - 
чтобы не уехать туда, откуда мож-
но и не вернуться. Здесь все еще 
хуже, чем в белгороде. разбитые 
дома, учреждения, заправки. За-
клеенные крест-накрест окна, 

заложенные мешками с песком 
витрины…

Пока едем - несколько раз 
приходит оповещение о ракетной 
опасности… а кто-то здесь посто-
янно живет. в белгородских Пвр в 
основном женщины и дети. муж-
чины часто остаются в своих до-
мах, беречь хозяйство, в конце 
концов, защититься от мароде-
ров. в белгороде и области вооб-
ще развито индивидуальное жи-
лищное строительство - тем слож-
нее вот так бросить все. а кто-то 
там и работает.

Уже вернувшись в москву, я 
прочитала новость о том, что бел-
городский губернатор посоветовал 
жителям не оставлять машины в об-
стреливаемых районах «хотя бы на 
ночь». мол, оставляют машины, по-
тому что знают, что будет компенса-
ция. а на компенсации денег, мол, 
нет. как-то даже дико было услы-
шать такое. Люди оставляют маши-
ны, потому что они там живут. выжи-
вают. Погибают…

Ренат, сторонник КПРФ, 
водитель

- Почему Вы занимаетесь гума-
нитарной помощью?

- Там наши ребята. вот и все. 
длинного ответа тут не будет.

- С какими сложностями Вы 
сталкиваетесь в дороге?

- сама долгая дорога - это всег-
да трудно. вот у нас два водителя - 
мы по очереди ведем машину, по 
очереди спим. к тому же логистику 
построить, выбрать маршрут. смо-
тришь в навигатор - все же просто: 
сначала сюда, потом туда, поехал 
вот так. а по факту по такой дороге 
ехать нельзя, по другой в разы доль-
ше. И в определенные места к опре-
деленному времени только можно 
попасть. в общем, голову сломать 
можно, а везти надо. ну и безопас-
ность. я, когда от белгорода ехали, 
спал - за рулем второй товарищ был. 
Так просыпаюсь от грохота. говорю, 
мол, ребята, у вас, кажется, коробки 
упали в багажнике. а это никакие не 
коробки и не в багажнике…

в тот момент между наши-
ми двумя машинами был нане-
сен удар. я ехала в машине екате-
рины, а остальные товарищи в на-
шей газельке. Первый раз в жизни 
можно было порадоваться, что га-
зель ехала медленно и потому отста-
ла. Шли бы мы друг за другом - и пи-
сала бы я не статью, а некролог… 
впрочем, радовались мы и ужас-
ному дождю. немыслимо для води-
телей в другой ситуации - а тут глав-
ная мысль: у беспилотников-то пло-
хая видимость…

быстро распрощавшись с белго-
родскими комсомольцами в возне-
сеновке, мы поехали в валуйки. до-
брались уже без инцидентов.

 ВАлУйКИ
валуйки находятся почти воз-

ле границы. обстрелы здесь тоже 
бывают. Здание приемной кПрФ, 
например, повреждено осколком. 
наш партийный товарищ дмитрий 
болдинов показывал это еще в про-
шлый наш приезд. в этот раз раз-
гружались мы не там, а у дмитрия 
на работе. Так быстрее будет потом 
развезти все вещи нуждающимся. 
вещи, которые мы отвезли в валуй-
ки - теплые куртки, свитера и про-
чее - полностью собраны обычны-
ми людьми. Узнав, что я собираю 
одежду для беженцев и пострадав-
ших от обстрелов жителей белгород-
чины, откликнулись многие мои со-
седи и знакомые. И когда я пишу эти 
строки, знаю, что благодаря товари-
щу болдинову кто-то из пострадав-
ших от действий противника жите-
лей сейчас идет по городу валуйки в 
заботливо отданной моей соседкой 
куртке. Потому что Люди с большой 
буквы своих не бросают. да и пар-
тийное отделение в валуйках живет 
и работает - дмитрий недавно начал 
издавать свою газету, а теперь еще 
и согласился стать местным корре-
спондентом «советской россии».

 Дмитрий БОЛДИНОВ, 
секретарь Центрального ППО 
КПРФ г. Валуйки, депутат 
местного Совета депутатов

- Расскажите о деятельности ва-
шего партийного отделения.

- валуйское местное отделение 
кПрФ является одним из лучших в 
белгородской области. мы прово-
дим активную работу по привлече-
нию новых членов кПрФ, проведе-
нию выборных кампаний, подписке 
и распространению печатных изда-
ний. впервые в истории нашего от-
деления мы начали на собственные 
средства выпускать и распростра-
нять свою газету «Искра», открыли 
приемную депутатов кПрФ.

- С какими проблемами стал-
киваются жители приграничья, 
много ли сейчас пострадавших, 
беженцев?

- Лишились жилья и имущества 
жители около десяти сельских посе-
лений, что является первой и основ-
ной проблемой вынужденных пере-
селенцев. компенсации составля-
ют всего 150 тысяч рублей за все 
утраченное имущество, что не по-
зволяет возместить реальные по-
тери. нужду жители испытывают во 
всех необходимых для существова-
ния вещах: питании, одежде, лекар-
ствах и прочем.

 КУРСК
а дальше наша дорога лежала в 

курск. впервые мы не пообщались 
с нашими курскими товарищами по 
партии и комсомолу лично - лишь 
созвонились по телефону. свой груз 
для бойцов мы привезли уже око-
ло полуночи. отдали бойцу у дверей 
обкома и разошлись. У курских то-
варищей был тоже непростой день, 
утром вместе с Ивановским обко-
мом они отвозили помощь бойцам. 
мы с товарищами из Иваново пое-
хали буквально симметрично. они 
курск-белгород, мы белгород-курск.

 Константин, сторонник КПРФ
- Почему Вы занимаетесь гума-

нитарной помощью?
- раньше, еще до начала сво, 

просто по возможности, старал-
ся помочь деньгами старому другу, 
который возил на донбасс гумани-
тарную помощь с 14-го года. После 
начала сво - тоже. но в июле, при 
доставке очередного гуманитарно-
го конвоя, в горловке, его большое 
сердце остановилось. а так, как я 
хочу быть уверен, что помощь, ко-
торую оказываю, идет именно на 
то, на что ты помогаешь; пришлось 
вспомнить фразу «хочешь сделать 
хорошо - сделай сам». И объединив-
шись с друзьями из подмосковно-
го комсомола, начал сам собирать 
и возить помощь в приграничье. 
адресно.

- Вы отвозите помощь одним и 
тем же людям или находите и новых 
адресатов?

- И так, и так. один из примеров, 
в прошлый вторник ко мне обра-
тилась соседка, сын которой боль-
ше года служит в зоне сво, которая 
узнала, что я занимаюсь гуманитар-
кой. И рассказала, что подразде-
лению, в котором медиком служит 
ее сын, срочно нужны аккумулято-
ры для дронов и некоторые вещи. 
я связался с его частью, узнал, что 

именно нужно, и мы, вместе с ком-
сомольцами из реутова, Фрязино и 
Щелково, объявили срочный сбор. 
в субботу, во время очередной по-
ездки в курск, необходимое бойцам 
было доставлено и передано лично 
в руки. считаю, что, если та посиль-
ная помощь, которую есть возмож-
ность оказать, спасет чью-то жизнь, 
значит, все делается правильно.

боец из курска забрал передан-
ные вещи - в первую очередь акку-
муляторы, но и многое другое, в том 
числе белгородские сухарики. Пе-
регрузились из машины в машину 
- и обратно на позиции. рассказал, 
что не мы одни отвозим помощь - 
в тот день в курске он забирал еще 
разгрузки для дронов. вот так вот - 
разные люди и организации, вся 
страна помогают нашим бойцам и 
мирным жителям. Порою даже вы-
полняя те функции, которые долж-
на была бы сделать, но не сделала 
местная или федеральная власть. 
но в первую очередь поддержкой 
и опорой наших ребят становятся 
коммунисты. не зря ведь все бой-
цы, которым мы передавали по-
мощь, с радостью брали у нас ко-
пию Знамени Победы.

 Денис АЛЕКСАНДРОВ, 
первый секретарь 
Фрязинского ГК ЛКСМ

- Почему Вы занимаетесь гума-
нитарной помощью?

- сейчас, когда весь империа-
листический, западный мир объе-
динился в борьбе против россии, 
я, как и любой здравомыслящий 
коммунист большевистского тол-
ка, да и любой гражданин нашей 
страны, не могу оставаться в сторо-
не от этих событий и просто обязан 
помогать всем, чем можно, и даже 
немного больше, нашим согражда-
нам, пострадавшим от рук киевско-
го режима, и конечно же, нашей до-
блестной армии, стоящей на защи-
те интересов нашей родины. как 
говорится, все для фронта, все для 
Победы!

- С какими трудностями и про-
блемами Вы сталкиваетесь при 
сборе и отправке?

- самые большие трудности при 
сборе гуманитарной помощи или 
средств на приобретения необхо-
димых вещей заключаются в поис-
ке спонсора, который бы мог выде-
лить достойную сумму или помочь 
с транспортом. в итоге приходит-
ся арендовать автомобиль за свой 
счет, на деньги, которые можно бы-
ло бы потратить на что-то полезное 
для армии. многие из них уже помо-
гают армии и пострадавшим через 
другие организации и каналы, и к 
ним нет никаких вопросов. но есть 
и те, что принципиально отказыва-
ются давать деньги, прикрываясь 

либеральным, обманчивым паци-
физмом. да и сам народ в своей 
массе уже отдал или отдает послед-
ние крохи. Тогда как олигархи бога-
теют, народ снимает с себя послед-
нюю рубаху. в общем, приходится 
всем миром, по крохам, метя по су-
секам, собирать на гуманитарную 
помощь. но наше дело правое, По-
беда будет за нами!

 ПОСлЕСлОВИЕ
Любая история про такую по-

ездку - это в первую очередь исто-
рия про людей, которым не все рав-
но. Про всех тех, кто помогал, отда-
вал вещи, скидывался деньгами. 
Это история про взаимовыручку и 
поддержку. Про то, как сухари из 
белгорода уехали в курск, а мужчи-
на, сдававший в аренду газель, от-
дал нам паркет, который оказался 
очень нужен для ремонта фонду, от-
дававшему нам одежду для белго-
рода. История про то, как по пути 
туда поздно ночью в мелкой шино-
монтажке нам меняли пробитое ко-
лесо, взяв деньги лишь за новую по-
крышку, а не за работу, узнав, куда 
мы едем.

наше общество часто пытаются 
разделить, переругать между собой. 
Пытаются то враги, то пятая колонна 
изнутри. но как бы то ни было, боль-
шинство наших граждан все-таки 
готовы помогать нашим бойцам, 
вносить свой вклад в нашу победу. 
И готовы объединяться. И хочется 
верить, и надо делать все возмож-
ное, чтобы центром этого объедине-
ния стали именно коммунисты.

    Мария ГОРДЕЙКО п

P.S. Наверно, стоит и мне от-
ветить на тот вопрос «Почему», ко-
торый я задавала своим товари-
щам. Когда все началось, я сра-
зу знала, что надо поддержать и 
помочь. Ведь мы, коммунисты, с 
2014 года говорили о необходи-
мости поддержать национально-
освободительную борьбу Донбас-
са. Но между поддержкой слова-
ми и/или деньгами и поддержкой 
действием и участием всегда есть 
какая-то грань. Для меня пере-
ломным моментом стала прось-
ба моего товарища по комсомолу, 
ушедшего добровольцем, отвез-
ти ряд вещей в его подразделе-
ние. Просьба, которую я не успела 
выполнить, потому что мой това-
рищ погиб через пару дней после 
нашего разговора. Но если я не 
смогла помочь одному, то я ведь 
смогу помочь многим другим. И 
вот я помогаю. Как и вся наша 
партия. Как и большая часть на-
шего народа. И поэтому я знаю, 
мы победим.
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мусорная реформа

Обычным предлОгОм для пОлучения прибыли, в 
тОм числе путем ОсвОения бюджетных средств 
нужными пОставщиками услуг для гОсудар-

ственных или муниципальных нужд, сталО сОз-
дание некОей кОмфОртнОй среды для жителей 
муниципальных ОбразОваний, сОпрОвОждаю-

щееся, как правилО, разнОгО рОда неудОбствами 
для них на дОвОльнО длительнОе время. 

ОчереднОе заседание пушкинскОгО сОвета депута-
тОв вОпреки традиции сОстОялОсь в минувший пО-

недельник. депутаты, как ОбычнО, пОдавляющим 
бОльшинствОм легитимизирОвали все решения ад-
министрации, включая прОект бюджета, пОддержа-

ли деятельнОсть главы гОрОдскОгО Округа. результат, 
кОнечнО, Ожидаемый. все Останется, как прежде, на 
предстОящий гОд - сангам испОлнительнОй и пред-

ставительнОй ветвей местнОгО самОуправления 
с небОльшими завихрениями.

Для сглаживания это-
го негатива развешивают-
ся таблички с извинениями 
за «доставленные вынужден-
ные неудобства». Комфорт 
и комфортную среду все по-
нимают по-разному. В основ-
ном это оценивается разме-
ром кошелька.

Когда в кармане пусто 
и все заботы заключаются в 
том, как в условиях постоян-
ного роста тарифов на услу-
ги ЖКХ, цен на продукты пита-
ния, и товары повседневного 
спроса, дотянуть до следую-
щей пенсии или зарплаты, ча-
стенько выплачиваемой с за-
держками, всякие комфортно-
сти, внешне эффектные, но 
практически бесполезные, и 
хорошо, если не вредные, вы-
зывают у людей только раз-
дражение и неприятие.

Все мы помним, какое не-
довольство выражали жители 
Подмосковья «Гималайским» 
горам твердых бытовых отхо-
дов на окраинах городов, по-
стоянно дымящимися и отрав-
ляющими зловонием окрест-
ности этих свалок.

Дело дошло до обраще-
ния балашихинцев о невыно-
симых условиях жизни, рядом 
со свалкой к президенту, кото-
рый распорядился ее закрыть. 

И сразу пришло пони-
мание необходимости из-
влекать из отходов вторич-
ное сырье, для чего необхо-
димо отходы сортировать и  
перерабатывать.

Так началась всероссий-
ская мусорная реформа, наце-
ленная на сохранение здоро-
вой окружающей среды. Пер-
вым делом твердые бытовые 
отходы переименовали в ком-
мунальные, которые гражда-
не должны были собирать раз-
дельно для облегчения сорти-
ровки отходов на пригодные 
для извлечения вторичных ре-
сурсов и на неутилизируемые, 
подлежащие захоронению.

Поскольку для реализа-
ции мусорной реформы тре-
бовались не просто большие, 
а громадные финансовые ре-
сурсы, то в целях решения 
этой проблемы Правитель-
ством РФ было принято поста-
новление, устанавливающее 
обязанность собственников 
и квартиросъемщиков жилых 
помещений оплачивать услуги 
по обращения с отходами. 

Эта услуга подразумевала 
вывоз отходов с мест их сбо-
ра в места переработки. При 
этом регионам предоставля-
лось право устанавливать раз-
мер платежей за обращение с 
отходами и способ тарифика-
ции этих платежей по количе-
ству проживающих субъектов, 
в результате жизнедеятельно-
сти которых образуются отхо-
ды, или с квадратного метра 
общей площади квартиры или 
жилого дома.

Поскольку предприятий по 
переработке отходов следова-
ло размещать на значитель-
ном удалении от крупных насе-
ленных пунктов, то транспорт-
ная составляющая в платежах 
за обращение с отходами бы-
ла высокой, так как расстояние 
до них измерялось десятками 
километров, а для Москвы бо-
лее сотни километров.

Власти Подмосковья ак-
тивно включились в работу по 
оздоровлению экологической 
ситуации в крупных населен-
ных пунктах: приняли програм-
му закрытия переполненных 
твердыми коммунальными от-
ходами полигонов, выбрали  
вариант платежей за обраще-
ние с отходами с квадратного 
метра общей площади квар-
тиры или жилого дома, опре-
делились с региональными 
операторами по обращению 
с ТКО. В Егорьевске им стало 
ООО «ЭкоЛайн-Воскресенск», 
входящее в группу «ЭкоЛайн». 

Закрытие мусорных поли-
гонов вблизи с крупными горо-
дами дело хорошее, но где-то 
надо было хранить, ежеднев-
но образующиеся отходы.

Все варианты размеще-
ния новых площадок для хра-
нения ТКО вызывали несо-
гласие жителей близлежащих 
населенных пунктов. Проти-
востояние порой принимало 
ожесточенные формы. 

Власти шли на хитрости. 
Так, для размещения в город-
ском округе Егорьевск пред-
приятия по переработке отхо-
дов, использовался вариант, 
якобы, организации площадки 
временного (на 11 месяцев) 
хранения отходов с последу-
ющим вывозом их на некое, 
введенное к тому времени в 
строй, предприятие по пере-
работке отходов. Для этого 
выбрали земельный участок, 
в лесном массиве Студенец, 
находящийся на расстоянии 
25 км от Егорьевска по пря-
мой и 40 км по дороге.

Более трехсот жителей 
близлежащих деревень при-
няли участие в публичных слу-
шаниях по вопросу устройства 
площадки временного хране-
ния твердых коммунальных 
отходов на некотором уда-
лении от д. Поцелуево, быв-
шего родового поместья Его-
рьевского городничего - Яко-
ва Ганнибала, двоюродного 
дяди Александра Сергеевича 
Пушкина.

Отношение у обществен-
ности к этому проекту было 
отрицательное. 

Все опасались, что этот 
объект негативно скажется на 
существующей благоприятной 
экологической обстановке, что 
большегрузные мусоровозы 
разрушат автодороги. 

Тогдашний глава г.о. Его-
рьевск А.В. Гречищев клятвен-
но заверял участников слуша-
ний, что хранение отходов бу-
дет ограничено 11 месяцами, 
после чего их вывезут на по-
строенное к этому времени в 
Коломенском  или Воскресен-
ском городских округах пред-
приятие по переработке отхо-
дов.  Люди не верил его заве-
рениям, потому что земельный 
участок под временное хране-
ние отходов отводился не на 
ограниченный срок, а в бес-
срочное пользование.

Образовалась обществен-
ная инициативная группа, в ко-
торую вошли егорьевские ком-
мунисты: Н.Э. Колосова, Н.П.  
Лисякова и др., старавшиеся в 
силу своих возможностей кон-
тролировать соблюдение мер 
по укрытию отходов, достав-
ляемых круглосуточно из раз-
ных городов Подмосковья и 
самой Москвы, специальным 
укрывным материалом,  и сбо-
ру образующихся фильтратов. 

Скрывавшиеся до поры 
от широкой общественности 

реальные планы областной 
власти, открылись, когда че-
рез полгода на публичные слу-
шания был вынесен вопрос о 
строительстве на этой пло-
щадке комплекса по перера-
ботке отходов в объеме 1,2 
млн тонн отходов в год. За 10 
лет эксплуатации предприятия 
высота захоронения неутили-
зируемых отходов должна бы-
ла достигнуть 24 метров. 

В качестве положитель-
ных сторон реализации этих 
планов указывалось на соз-
дание нескольких сотен рабо-
чих мест для местных жите-
лей, потерявших постоянный 
источник доходов после лик-
видации совхозов.

Другим аргументом в 
пользу этого проекта было 
связанное с ним закрытие по-
лигона «Егорьевский» на окра-
ине города. 

Убедить участников пу-
бличных слушателей, уже раз 
обманутых, одобрить строи-
тельство комплекса  по пере-
работке отходов не удалось 
и 20 декабря 2019 года была 
введена в эксплуатацию пер-
вая очередь КПО «Восток», 
ставшим, после ввода в экс-
плуатацию его второй очере-
ди, крупнейшим в восточной 
Европе предприятием по ком-
плексной переработке твер-
дых коммунальных отходов. 

На нем были внедрены 
инновационные технологии 
по сортировке отходов, позво-
ляющие до половины их пере-
рабатывать и компостировать.

На техногрунтах, получен-
ных в результате компостиро-
вания, проводились экспери-
ментальные посадки цветов, 
овощных и бахчевых культур 
с последующей проверкой на-
личия в них вредных веществ, 
которые показывали, что вы-
ращенные овощи пригодны 
для употребления. Велись экс-
периментальные работы по 
выяснению возможности ис-
пользования техногрунта в 
садоводстве.

Для благоустройства тер-
ритории КПО «Восток»  под зе-
леные насаждения было отве-
дено 1,5 гектара. 

Впрочем, не все оказалось 
так радужно. Накапливавшие-
ся длительное время до ввода 
предприятия в эксплуатацию 
несортированные отходы ста-
ли источником образования 
биогазов. Жизнь егорьевцев и 
коломенцев, проживающих в 
населенных пунктах, находя-
щихся на удалении десятков 
километров от КПО «Восток» 
стала сплошной мукой.

От многократно превы-
шающих допустимые концен-
трации вредных веществ в 

свалочных газов, основу ко-
торых составлял сероводо-
род, страдали взрослые и де-
ти. Их здоровью наносился 
непоправимый вред. Вновь ак-
тивизировалась обществен-
ная инициативная группа, об-
ращавшаяся в различные 
инстанции, вплоть до адми-
нистрации президента с тре-
бованием принятия мер по 
оздоровлению экологической 
ситуации.  

Весной этого года в клу-
бе д. Поповская состоялась 
встреча жителей окрестных 
деревень с вице-губернатором 
Московской области Е.А Хро-
мушиным и первым замести-
телем председателя Прави-
тельства Московской области 
М.Н. Нагорной.

Выразив понимание оза-
боченности жителей ухудше-
нием экологической ситуации, 
они высказали мнение о необ-
ходимости, в первую очередь, 
установить источник злово-
ния, которое вызвало нервный 
смех собравшихся. Для них 
не было секретом, что источ-
ником сероводорода в атмос-
фере была территория КПО 
«Восток».

Потом эмоционально 
окрашенный разговор вошел 
в конструктивное русло. Бы-
ли намечены мероприятия: по 
постоянному мониторингу воз-
душной среды и воды в проте-
кающей неподалеку речке Су-
хуше, по сбору и утилизации 
свалочных газов, по взаимо-
действию администрации КПО 
«Восток» с общественной ини-
циативной группой.

Взявший реализацию этих 
мероприятий на контроль, 
вице-губернатор Хромушин 
еще несколько раз приезжал и 
лично корректировал необхо-
димые меры по выполнению 
календарного плана по оздо-
ровлению окружающей среды.

В летнее время были до-
ставлены буровые установки и 
пробурено 35 скважин для сбо-
ра свалочных газов на первой 
карте, в течение осени еще 44 
скважины на второй карте, ко-
торые были  связаны трубо-
проводами с газосборочными 
станциями для дальнейшей га-
зоочистки и газогенерации био-
газа. Доставлены и смонтиро-
ваны дизельные газопоршне-
вые установки для утилизации 
свалочных газов, в процессе 
которой будет вырабатываться 
электроэнергия. Запуск их за-
планирован на декабрь.

Параллельно производи-
лась отсыпка грунтом скло-
нов полигонов и изоляция их 
геотекстителем и геомембра-
ной для предохранения от вы-
хода биогаза на поверхность. 

Между тем, завершается стро-
ительство уже второго участка 
получения топлива из непере-
рабатываемых полимеров, по-
требность в котором испыты-
вают цементные заводы. 

Удастся ли в результате 
этих мер кардинально оздоро-
вить окружающую среду, пока-
жет время!

Вот в такой обстановке 
встречает КПО «Восток» свое 
пятилетие. 

К сожалению, все эти не-
обходимые мероприятия ста-
ли осуществляться только по-
сле того, как градус кипения 
страдающего от вредного воз-
действия свалочных газов на-
селения дошел до крайних 
пределов. 

Не обходилось и без на-
рушения технологии работы 
с отходами, на этапах сорти-
ровки и переработки  отходов, 
которые фиксировались при-
родоохранной прокуратурой,  
применявшей к КПО «Восток» 
штрафных санкций. 

В целом же по стране му-
сорная реформа пробуксовы-
вает. Государством не при-
няты меры по сокращению 
объемов отходов, замены по-
лимерных упаковочных мате-
риалов быстро разлагаемыми.

Так, в Советском Союзе 
использовалась унифициро-
ванная по размерам многора-
зовая оборотная стеклянная 
тара (бутылки и банки). Широ-
ко использовалась бумажная 
упаковка. Сейчас каждый про-
изводитель использует своео-
бразную по форме стеклянную 
тару, которая вся идет в отхо-
ды. Та же участь у повсемест-
но используемых пластиковых 
пакетов.

Работа с твердыми комму-
нальными отхода дело крайне 
выгодное. Отходы будут всег-
да, и значит их переработчик 
не пострадает от недостатка 
сырья. Он получает плату за 
приемку отходов на перера-
ботку, не имеет проблем с ре-
ализацией извлеченных из них 
вторичных ресурсов. 

Группа «ЭкоЛайн» орга-
низовала на соседней с КПО 
«Восток» площадке предприя-
тие по переработки вторично-
го полимерного сырья в полу-
фабрикаты для изготовления 
из них новой продукции, зам-
кнув, тем самым, полный про-
изводственный цикл. Появи-
лись новые рабочие места.

Статьей 42 Конституции 
РФ провозглашено, что каж-
дый имеет право на благопри-
ятную окружающую среду, до-
стоверную информацию об ее 
состоянии и на возмещение 
ущерба, причиненного его здо-
ровью или имуществу экологи-
ческим правонарушением. 

Другими словами, обеспе-
чение здоровой окружающей 
среды обитания для граждан 
России является заботой го-
сударства, которое обязано 
сделать все для поддержания 
благоприятной, здоровой окру-
жающей среды.

Вынужденные меры по 
утилизации свалочных газов 
обернулись для собственни-
ков КПО «Восток» значитель-
ным ростом накладных рас-
ходов, снижением чистой при-
были, повышение которой 
главная задача любого про-
изводства, в условиях капита-
листической модели экономи-
ки, которая решается разны-
ми способами, описанными К. 
Марксом в своем труде «Капи-
тал». Один из таких способов - 
повышение платы за обраще-
ние с отходами, которое про-
исходит на регулярной основе.

Вне всякого сомнения, 
предприятия занимающиеся 
переработкой ТКО, как объ-
екты способные оказывать 
вредное воздействие на окру-
жающую среду, опасную для 
здоровья населения, должны 
находиться в государственной 
собственности.

Виктор САЕНКО,  
первый секретарь 

Егорьевского ГК КПРФ п      

 
30 ноября 2024 года про-

шел патриотический ав-
топробег «9 танковая бри-
гада» по маршруту Вели-
кой Отечественной войны 
на юго-востоке Подмоско-
вья. Он был посвящен кон-
трнаступлению Красной Ар-
мии под Москвой в ноябре-
декабре 1941 года на 
Каширском направлении.

Танкисты 9-ой бригады, со-
вершив сложный марш из-под 
серпухова, уже 29 ноября на-
несли фланговый удар в ходе 
контрнаступления 1-го гвар-
дейского кавалерийского кор-
пуса генерала П.а. белова 
от каширы на венев. марш 
9 танковой бригады прохо-
дил через коломну-луховицы-
Зарайск-на ожерелье. имен-
но таким маршрутом и 
проехали участники автопро-
бега с целью почтить память 
воинов-танкистов.

как рассказал секретарь 
коломенского гк кПрФ ми-
хаил столяров, в мемориаль-
ном комплексе населенно-
го пункта воинской доблести 
Зендиково коммунисты коло-
менского гк кПрФ и члены 
озерского отделения «боевое 
братство» возложили цветы в 
память о героях, остановив-
ших немецкие войска на под-
ступах к кашире.

Танковый марш-бросок 
привел к тому, что немцы на-
чали отступать с территории 
каширского района. боевые 
порядки немцев отделяло от 
оки, а значит от дороги на мо-
скву всего четыре километра. 
но они их не прошли. Эти ки-
лометры оказались, своего ро-
да, сжатой пружиной, которая 
разомкнулась и стала теснить 
врага от подмосковных рубе-
жей, на Запад, на берлин… 

Пресс-служба 
Коломенского ГК КПРФ п

Чтобы устранить и эти 
завихрения, а также из-
бежать угрозы реального 
противовеса со стороны 
представительного орга-
на, был рассмотрен и во-
прос стратегической пер-
спективы: изменение по-
рядка формирования 
совета на выборах в 2026 
году и будущей численно-
сти его состава. Предусма-
тривается ликвидировать 
выборы в местный совет 
по единого округу по пар-
тийным спискам, сокра-
тить количество депутатов 
до 25, которых жители бу-
дут избирать по пять чело-
век в пяти многомандат-
ных избирательных окру-
гах. Это означает, что даже 
часть представительно-
го органа, избиравшаяся 
по партийным спискам, 
не будет хоть как-то при 
всех издержках избира-
тельной системы отражать 
пропорции политических 
предпочтений избирате-
лей. администрации бу-
дет достаточно обеспечить 
преимущество каждого 
из своих продвиженцев в 
один голос, и 100-процент-
ный результат обеспечен. 
При пассивности избира-
телей, циничной деятель-
ности специально подго-
товленного отряда членов 
избирательных комиссий 
и «доверчивости» к их де-
ятельности со стороны су-
дебной системы сделать 
ЭТо не сложно. назначать 
избиркомы и оформлять 
их протоколы - не канали-
зации содержать и трущо-
бы расселять!

депутаты абсолютным 
большинством голосов 
приняли решение о про-
екте соответствующих из-
менений в Устав город-
ского округа и вынесли их 
на слушания 26 декабря 
в 14.00 часов по адресу: 
г. Пушкино, ул. некрасо-
ва, д. 5.

депутат от ср о. При-
валова со ссылкой на 
депутата госдумы от ер 
с.а. Пахомова, челове-
ка, который, по ее мне-
нию, «единственный на 
территории принима-
ет решения в округе по-
настоящему», сообщила, 
что изменение порядка 
выборов депутатов осу-
ществляется по решению 
правительства москов-
ской области.

вместо того, чтобы эф-
фективно, хотя бы прием-
лемо, решать реальные 
проблемы жителей, раз-
вивать самоуправление, 
власть продолжает отго-
раживаться от людей и 
укрепляет авторитарно-
бюрократический стиль 
управления. в общем суе-
та на избирательном пра-
ве: то списки, то смешан-
ная система, то без спи-
сков. выдумывает власть, 
как бы так сделать, чтобы 
вообще народ не видеть и 
не слышать, как бы устра-
нить из общественной 
жизни тех, кто по-другому 
видит мир, о людях и о бу-
дущем страны беспокоит-
ся. мешают они ей бюд-
жеты осваивать и жить 
«весело, вольготно на ру-
си». а местные депутаты 

послушно встраивают-
ся в эту систему, не огля-
дываясь на избирателей. 
ведь не избиратели пре-
доставляют им мандаты 
и, для кого-то, удобные 
кресла у «теплой печки», 
а региональная и мест-
ная бюрократия в худ-
шем смысле этого слова. 
вот такое местное якобы 
самоуправление.

очередное конъюн-
ктурное решение, под-
рывающее единство об-
щества, хотя бы на мест-
ном уровне. сверху 
могут какое-то время 
прикрывать, но устоять 
можно имея крепкую 
опору. наша же бюро-
кратия эту опору - дове-
рие, взаимопонимание, 
поддержку и соучастие 
жителей настойчиво иг-
норирует и разрушает. 
Похоже, она не ведает с 
чем имеет дело.

При такой систе-
ме выборов Пушкин-
ское городское отделе-
ние кПрФ объективно 
оценивает шансы уча-
стия в совете депутатов, 
который будет сформи-
рован в 2026 году. мы 
никаких «джокеров» не 
собираем и принимаю-
щих решения покрови-
телей в «партии власти» 
не ищем. коммуниста-
ми движет великая идея 
коммунизма, успешный 
опыт ее воплощения в 
социалистическом стро-
ительстве в советском 
обществе и в мире. мы 
опираемся на объектив-
ное научное знание о 

развитии общества, ра-
стущую поддержку на-
ших идей среди наро-
да. мы руководствуем-
ся Программой кПрФ и 
стремимся воплощать 
ее на местном уровне, 
в конкретной борьбе за 
справедливость.

Партийная организа-
ция будет активно уча-
ствовать в выборах и 
даст бой фальсифика-
торам результатов голо-
сования при любой мо-
дели избирательной си-
стемы. все, что выявим, 
покажем. всех, кто нару-
шит процедуры, назовем 
по именно. Жители долж-
ны знать тех, кто берет 
на себя роль «выборщи-
ков» депутатов, подме-
няя избирателей.

но есть простой спо-
соб аннигилировать хи-
троумные уловки «пар-
тии власти» - прийти на 
выборы.

и последнее. конеч-
но, слушания, назначен-
ные на 26 декабря, реше-
ние совета не изменят. 
они ни к чему не обязыва-
ют власть, которая не со-
бирается прислушиваться 
к жителям. они задуманы 
и осуществляются, как де-
мократическое декориро-
вание административно-
б ю р о к р а т и ч е с к и х 
решений. 

и все же Пушкин-
ский горком призыва-
ет граждан высказать 
свое мнение на слуша-
ниях, ибо «мы … требу-
ем немедленного разры-
ва с тем предрассудком, 
будто управлять госу-
дарством, нести буднич-
ную, ежедневную рабо-
ту управления в состоя-
нии только богатые или 
из богатых семей взя-
тые чиновники. мы тре-
буем, чтобы обучение 
делу государственного 
управления велось со-
знательными рабочими 
и солдатами и чтобы на-
чато было оно немедлен-
но, т.е. к обучению этому 
немедленно начали при-
влекать всех трудящих-
ся, всю бедноту», - в.и. 
ленин («Удержат ли боль-
шевики государственную 
власть?»., Псс, 3-е изд., т. 
21, с. 266).

Пресс-служба
Пушкинского 

ГК  КПРФ п

точка зрения

 
пОднимая тему 
истОрическОй 
памяти, как ни-
кОгда актуаль-
ную в наше не-
прОстОе вре-
мя, нельзя не 
ОбОйти и рОль 
средств массО-
вОй инфОрма-
ции в ее пОдаче. 

на федеральных кана-
лах много говорят о недо-
пустимости инсинуаций на 
тему нашей истории, глум-
ления над ней в целом и 
историческими личностя-
ми в частности. осуждают 
переписывание учебников 
истории, приводя в каче-
стве негативного примера 
соседние государства. раз-
мышляют о необходимости 
культурно-исторического 
воспитания молодежи. од-
нако, порой в российском 
медиапространстве случа-
ются инциденты, узнав о 
которых задумываешься 
- а имеют ли эти разгово-
ры какой-нибудь результат, 
или же это просто сотряса-
ние воздуха?

22 ноября, суббота, 
Первый канал, развле-
кательное шоу пародий 
«большая разница». 

на 12-й минуте арти-
сты разыгрывают сценку, 
где «накидывают» идеи для 
новых пародий: 

- а, может, сделаем на-
дувного Чапаева...

- в смысле?
- ну, который не тонет...
да, конечно, эту шут-

ку обыграли как не самую 
смешную, но сам по себе 
факт того, что она прозву-
чала в эфире федерально-
го телеканала - вызывает 
вопросы к его руководству.

вообще, надо заме-
тить, что для российско-
го медиапространства по-
добная ситуация не нова, 
и подобные прецеденты 
случаются на протяжении 
многих лет. То иван Ур-
гант «порубил зелень, как 
красный комиссар жите-
лей украинской деревни» 
(апрель 2013 г.), то ната-
лья медведева пошутит 
про дух генерала карбы-
шева (май 2013 г.).

во всех этих случаях 
поражают не сами по се-
бе шутки - есть и чернее, 
и пошлее, и циничнее. 

Поражает то, что они попа-
дают в сми всероссийско-
го масштаба, и если ТнТ 
с медведевой - это част-
ная лавочка (что их, конеч-
но же, не оправдывает), то 
«соловьев Live» и Первый 
- уже федеральный сми, 
«рупоры государства», и та-
кие эксцессы здесь неу-
местны и недопустимы.

стоит заметить, что по-
добное происходит не толь-
ко в развлекательных шоу, 
но и в серьезных переда-
чах. все ведь помнят слова 
ведущего «вестей» на кана-
ле «россия-1» дмитрия ки-
селева о памятнике колла-
борационисту Петру крас-
нову? (апрель 2020 г.).

но что больше все-
го вызывает удивление и 
возмущение - это безна-
казанность как артистов, 
так и руководства телека-
налов. Это говорит толь-
ко об одном – вседозво-
ленности и неприкаса-
емости представителей 
высших сфер российского 
медиапространства.

да, с их стороны были 
«извинения» (не поворачи-
вается рука написать это 
без кавычек), но что ме-
шает другим совершить по-
добную мерзость, не бо-
ясь ответственности? всег-
да же можно «извиниться», 

как это сделала медведе-
ва (чем только усугубила 
ситуацию, сказав, что счи-
тала карбышева вымыш-
ленным персонажем), как 
это сделали артисты, кото-
рые сбежали после начала 
сво, но вернулись, как это 
сделали «звезды», зашед-
шие «не в ту дверь». на-
писали покаянные посты, 
выложили видео со сло-
вами сожаления - и про-
должают жить как прежде, 
«светиться» на телевиде-
нии и радио, участвовать 
в оболванивании населе-
ния. а иные и вовсе де-
лают вид, будто ничего не 
произошло, как киселев 
или, к примеру, «узкий» гуд-
ков. Что будет с артистами 
«большой разницы» - неиз-
вестно, но, думается, ситу-
ация с ними будет анало-
гичной, пока они «угодны». 
ведь неугодных наказыва-
ют быстро и в удивитель-
но подходящие момен-
ты, например, за репосты 
5-летней давности. стоит 
отметить, что спустя где-
то неделю видео выпуска 
«большой разницы» с шут-
кой про надувного Чапае-
ва удалено и с сайта Пер-
вого канала, и с видеопор-
тала Rutube.

...недавно я писал 
заметку о расколотой 

неизвестными вандала-
ми мемориальной доске 
в серпухове. казалось бы, 
какая связь между глупы-
ми шутками и порчей та-
блички? отвечу - связь 
самая прямая. мы име-
ем дело с вандализмом, в 
первом случае вандализ-
мом культурным, а во вто-
ром - с материальным. и 
корни этого вандализма в 
обоих случаях - в отсутству-
ющем или злонамерен-
но искаженном культурно-
историческом воспита-
нии. а следствием всего 
этого рано или поздно мо-
жет стать полное разложе-
ние общества.

Что же касается от-
ветственности медийных 
лиц и руководства сми за 
глумление и ерничество 
над исторической памя-
тью, которая ограничива-
ется «извинениями», хо-
чется сказать следующее: 
умение прощать - это ве-
ликая добродетель. но про-
щение не означает осво-
бождение виноватых от 
ответственности, оно не 
должно быть поощрением 
безнаказанности. и про-
щая людей без чести - мож-
но потерять и свою.

Алексей ВАСилЕВ, 
г. серпухов п


